



**Islas del Golfo de California**  
ÁREA DE PROTECCIÓN DE FLORA Y FAUNA

# BAJA CALIFORNIA Insulario NOTICIAS

No. 4 año 6

Número mensual

Abril de 2007

## Editorial

En el presente número de nuestro Insulario Baja California queremos compartirles dos excelentes noticias para el fortalecimiento del trabajo de conservación que se hace aquí en la Dirección del APFF Islas del Golfo de California en Baja California. En particular en el Centro de Protección y Conservación de Tortugas Marinas, a nuestro cargo desde el año pasado, Dada la rehabilitación de las instalaciones, y el trabajo intenso del personal en bahía de los Ángeles, el día de hoy contamos con mayor visitación que es mejor atendida por nuestro personal, y además sumamos un nuevo miembro a la comunidad CONANP. Aunado a esto, nos presentamos nuevamente en la Expo Ambiente 2007, organizada por el Gobierno del Estado, con excelentes resultados. Gracias a todos por su colaboración.

**COMISIÓN NACIONAL DE ÁREAS NATURALES PROTEGIDAS**  
Camino al Ajusco No. 200, 3er piso,  
Delegación Tlalpan,  
CP. 14210, México, DF.  
Tels: 01(55)54497000 / 03  
www.conanp.gob.mx  
Webmaster@conanp.gob.mx

**Área de Protección de Flora y Fauna**  
"Islas del Golfo de California"  
En Baja California

Av. del Puerto 375, altos 24  
Fracc. Playas de Ensenada.  
CP. 22880, Ensenada, BC.  
Tels/Fax: 01(646)1760190  
01(646)1725905  
angeles@conanp.gob.mx

Producción:

**Área de Protección de Flora y Fauna**  
"Islas del Golfo de California"  
En Baja California  
Responsable:  
Comunicación y difusión estratégica

Diseño:

Dirección de Comunicación  
Estratégica e Identidad -CONANP



## Expo Ambiente 2007

**C**erca de 2 mil 500 niños de kinder, primaria, secundaria y adolescentes preparatorianos pudieron interactuar con divertidos adultos, que de catedráticos o universitarios, pasaron a convertirse por unas horas en profesores rodeados por ávidos interlocutores, algunos de menos de un metro de alto.

El APFF Islas del Golfo de California en Baja California participó en esta segunda Expo Ambiente Ensenada 2007, denominada este año "El desarrollo sustentable es una responsabilidad compartida".

El evento se celebró en los patios del Centro Cultural Rivera. Se planteó una ruta aprovechando los caminos del interior del lugar en donde se instalaron los 32 módulos de participantes, quienes llegaron



En la Expo en acción

preparados a trabajar, a jugar e interactuar. Esta Expo permitió a los pequeños tener un acercamiento a su entorno y comprender la importancia de protegerlo y conservarlo.

Además de los niños y jóvenes se tuvo la asistencia de público en general que tuvo la experiencia de conocer más sobre la importancia de las Áreas Naturales Protegidas.

## Más visitas

En este mes de abril aumentaron los visitantes nacionales al Centro de Protección y Conservación de Tortugas Marinas en Bahía de los Ángeles.

En Bahía de los Ángeles regularmente se recibe turismo extranjero, sin embargo, en esta ocasión se atendió a personas de Ensenada, Tijuana, Mexicali así como del Distrito Federal, Sonora, Sinaloa y Jalisco.

Esto significó coordinación y organización pues a cada grupo de visitantes se les dió una platica sobre la biología de las tortugas, los objetivos del Centro así como del Programa Nacional de Conservación, Investigación y Manejo de Tortugas Marinas.



Todos atentos a las tortugas.



Vista del Centro.

Se tuvo un total de 230 visitas al Centro las cuales aumentaron en Semana Santa, principalmente los días jueves 5, viernes 6 y sábado 7 de abril.

David Ramírez responsable del Centro tuvo el apoyo de Isabel Fuentes, Hugo Moreno y Octavio López todos pertenecientes a la oficina local de Islas del Golfo de California en Baja California, quienes realizaron un excelente trabajo.

## Crece el equipo

Se integra Sarahí López Martínez al Centro de Protección de Tortugas Marinas de Bahía de los Ángeles (CPTMBLA). Estudió Medicina Veterinaria y Zootecnia en la Universidad Nacional Autónoma de México. Su tesis la definió en torno a la tortuga marina lo cual la llevó a trabajar en las costas de Oaxaca.

En 2006 viajó a Costa Rica y participó en el programa más largo y permanente de conservación y monitoreo de tortugas marinas en el mundo, en la Caribbean Conservation Corporation.

Ahora tiene un nuevo reto, mantener saludables a las tortugas del CPTMBLA realizando observaciones diarias para poder detectar alguna alteración física o de comportamiento. Bienvenida Sarahí.



Sarahí en recorrido por las islas.